

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	6-11-2011
<b>Mención</b>	Se nombra a la UAH como una de las universidades privadas que adscribió al sistema único de admisión del Cruch.

Prueba para ingresar a la educación superior se rinde el 12 y 13 de diciembre:

# A casi un mes de la PSU, todo lo que hay que saber acerca de los cambios en el proceso



LUCIANO REBUELME

No debieran existir problemas con los lugares disponibles para rendir la prueba, opina el director del Demre. En caso de algún problema, la organización cuenta con sedes de emergencia previstas de antemano.

## Fechas a tomar en cuenta

- 1 de diciembre: publicación de locales donde se rendirá la PSU.
- 11 de diciembre: reconocimiento de sala.
- 12 de diciembre: PSU de Lenguaje y Ciencias.
- 13 de diciembre: PSU Matemáticas e Historia.
- 3 de enero: entrega de resultados oficiales (23 horas).
- 4 al 6 de enero: proceso de postulación.
- 15 de enero: entrega de los resultados del proceso de postulación Cruch (23 horas).
- 16 al 25 de enero: matrículas del proceso de admisión Cruch.

■ Iván Silva, director del Demre, aborda aquí las novedades del sistema de selección 2011: el uso del puntaje 2010 y el ingreso de ocho universidades privadas al proceso son algunas de ellas.

MARGHERITA CORDANO

Que los patios de las universidades no se conviertan en improvisados campamentos el día previo a las matrículas universitarias es una de las razones que impulsaron la incorporación de ocho universidades privadas al proceso de selección y admisión del Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas (Cruch).

En la práctica, esto significa que una vez entregados los puntajes de la PSU, los estudiantes tendrán más opciones al momento de postular. Hasta el año pasado, el proceso de selección del Demre era exclusivamente para las 25 universidades pertenecientes al Consejo de Rectores. Este 2011, los aspirantes a la educación superior que deseen entrar a las universidades Andrés Bello, Adolfo Ibáñez, Alberto Hurtado, de los Andes, del Desarrollo, Diego Portales, Finis Terrae y Mayor deberán participar de esta única postulación en línea.

“Ya no vamos a tener alumnos haciendo fila por un cupo. Se pasan a aplicar los mismos criterios que ya se aplicaban a las 25 tradicionales: puntajes ponderados, número de vacantes por carrera, preferencia de los postulantes”, afirma Iván Silva, nuevo director del Demre.

El profesional confía en las ventajas que implica esta apertura del sistema. “Significa que las privadas usarán un sistema público, transparente y en el que se van a conocer exactamente cuáles son sus criterios de selección. Por primera vez se van a saber sus puntajes de corte reales”.

Tras más de 30 años trabajando en la Vicerrectoría de la Universidad de Chile, en abril de este año Silva asumió la jefatura de la institu-

ción encargada de desarrollar y aplicar la PSU. La incorporación de nuevas universidades al sistema no fue el único cambio con el que debió lidiar al asumir el cargo. Desde este año, el número de preguntas en la prueba de matemáticas aumentó de 70 a 75 (lo que aumenta el tiempo total para rendirla a 2 horas con 25 minutos).

Este año, además, es el primero en que quienes rindieron la PSU en 2010 podrán volver a usar su punta-

je en el proceso de selección de este año. Y quienes lo intenten nuevamente este año podrán postular con el mejor de ambos puntajes.

“Después de una larga discusión, el Consejo de Rectores acordó tomar aquello que le favorece al alumno, y eso es tomar las pruebas como paquetes. O se usa todo el puntaje de 2010, o todo el de 2011. Se calcula por carrera cuál le conviene más al estudiante, y el sistema escogerá el paquete de pruebas

que le dé un puntaje ponderado más alto", explica Silva.

Para usar el puntaje de la PSU 2010, el alumno tendrá que contar con una clave, la que se obtiene en el sitio del Demre (ver recuadro).

Todos estos cambios en la PSU de este año, además del sistema de selección general, serán sometidos a una evaluación internacional. "Se acordó hacerla hace tiempo, y el Mineduc estuvo a cargo de la licitación y de la parte administrativa. El proceso comenzará este mes, y tiene un plazo de 6 meses para la entrega de resultados", afirma Silva.

A su juicio, el sistema de selección es "perfectible, sin lugar a dudas, al igual que todos los de este tipo. Pero este es el que estamos aplicando ahora, y decir si es bueno o malo le compete más bien al Consejo de Rectores".

### **Baja en la inscripción**

Desde la implementación de la PSU, en 2002, colegios como el Instituto Nacional, Eduardo de la Barra en Valparaíso o Enrique Molina de Concepción, han sido sedes emblemáticas para rendir la prueba. Pero actualmente esos y varios otros debieron postergar clases a causa de las tomas de los establecimientos por parte de algunos alumnos. Fue por esa razón que se decidió atrasar la PSU, que debía rendirse a fines de noviembre, para el 12 y 13 de diciembre.

Silva cree que aquellos alumnos de cuarto medio que perdieron parte del año por paro no debieran ver afectado su rendimiento en la PSU, ya que los contenidos que se pasan en este nivel no son parte fundamental de la prueba. "No más de cinco preguntas de cada una de las pruebas contienen parte de la materia de cuarto medio, y esos contenidos son parte del primer semestre".

En total son 271.359 los inscritos para rendir la PSU este año, 6,2% menos que el año pasado. Para Iván Silva hay varias razones que explican este descenso en la inscripción. "Primero, gente que quería darla de nuevo, pero finalmente usará su puntaje anterior. Segundo, es un porcentaje que se corresponde con una baja sostenida en la población estudiantil, la que viene dándose desde 2005, según datos del Mineduc".

Este año, la PSU se rendirá en 169 sedes, incluyéndose tres nuevas en Lonquimay, Purránque y Futaleufú. Si bien Silva asegura que no debería ser necesario, existe la posibilidad de armar "locales de emergencia" en caso de que algún colegio o liceo no se pueda utilizar. Esta precaución se toma todos los años, independiente de las movilizaciones y tomas estudiantiles. "Esa contingencia siempre hay que planearla", advierte.

Los locales de rendición se darán a conocer el 1 de diciembre a través del sitio del Demre y en un suplemento especial de "El Mercurio".

## Recuperar la clave es primordial

Todos quienes quieran postular a alguna carrera utilizando el puntaje que obtuvieron en la PSU de 2010 deberán recuperar una clave para poder hacerlo. "Esta clave está definida por el folio de la boleta con la que pagaron o bien el folio de la constancia de beca que entrega la Junaeb, por lo que es difícil que alguien la recuerde o la haya guardado", indica Iván Silva.

Para obtenerla, los interesados deben ingresar al Portal del Postulante en el sitio web del Demre ([www.demre.cl](http://www.demre.cl)), ingre-

sar su número de RUT y responder una serie de preguntas que permiten al sistema confirmar la identidad de la persona.

Luego, la página ofrece la opción de enviar la clave al correo electrónico del postulante.

Desde el Demre recomiendan hacer el trámite lo antes posible y no dejarlo para cuando empiecen las postulaciones, cosa de no atochar las redes.

En total, más de 141 mil personas que ya rindieron la PSU el año pasado están inscritas para darla nuevamente este año.



MARÍA IGNACIA CONCHA

"Para validar a la persona que está postulando con puntaje 2010, necesitamos ese dato", indica Iván Silva, nuevo director del Demre.

### ■ CIFRAS ■

**271.359**

son los inscritos para la PSU 2011, 17.885 menos que en 2010.

**51%**

son de colegios particulares subvencionados, 38% de municipales y 9,5% de particulares pagados.

**53%**

de los inscritos son mujeres y 40% vive en la Región Metropolitana.